

**Volker Nürnberg & Jakob Krause**

## Entwicklung eines Index zur Messung der Bedeutung von Betrieblichem Gesundheitsmanagement

### Summary

Shaped by the developments in the 21st century world of work and the resulting challenges towards health of employees, the importance of corporate health management is increasing significantly. Although it is that important for meeting these challenges, there are hardly references, how the importance of corporate health management is developing. Therefore, a standardized three-week survey addressing companies ( $n = 92$ ) and experts ( $n = 24$ ) has been used to measure the current and future importance of corporate health management. Afterwards the results were summarized in an unweighted additional index. Two new variables were created by summarizing the answers of each data set. Their arithmetic means were added up creating the reference period  $x_0 = 45,55$ . The outcome of this empirical study can be used as baseline for further surveys. This baseline can contextualize future results and depicts the significance development of corporate health management in German companies.

### Zusammenfassung

Geprägt durch die sich wandelnde Arbeitswelt des 21. Jahrhunderts und den daraus resultierenden Herausforderungen wird der Gesundheit von Beschäftigten in Unternehmen eine zunehmende Relevanz zugeschrieben. Obwohl das Betriebliche Gesundheitsmanagement (BGM) einen wesentlichen Beitrag zur Bewältigung dieser Herausforderungen leistet, existieren kaum Indikatoren hinsichtlich der Bedeutung des BGM in Unternehmen. Um die aktuelle und erwartete Bedeutung an das BGM zu messen, wurden Unternehmen ( $n = 92$ ) und Expert\*innen ( $n = 24$ ) mittels eines standardisierten Fragebogens über einen Zeitraum von drei Wochen befragt. Anschließend wurden die Ergebnisse

ausgewertet und in einem ungewichteten additiven Index dargestellt. Aus den Antwortsummen der beiden Datensätze wurden zwei neue Variablen geschaffen, deren arithmetische Mittelwerte durch Addition den Wert der Basisperiode  $x^0 = 45,55$  definieren. Die erhobene Basisperiode dient nun als Ausgangswert für weitere Erhebungen des Index, welcher ferner in einen Kontext gesetzt werden kann, um die Bedeutungsentwicklung des BGM in Deutschland abzubilden.

**Schlagworte:** Betriebliches Gesundheitsmanagement, corporate health management, Index